

Le temps long

24-03-2019

Au lendemain de la Révolution de 1830, un vent d'optimisme souffle sur la France. L'Organisateur, gazette des Saint-Simoniens, en appelle à la paix universelle et préfigure ce que seront la SDN et l'ONU.

A la veille de la crise de 1929, l'économie mondiale donne de grandes espérances. A l'initiative d'Aristide Briand, ministre français des Affaires étrangères, et de Frank Kellogg, secrétaire d'Etat américain, une soixantaine de pays s'engagent contractuellement à ne pas se faire la guerre en cas de différends entre eux.

"Quel perpétuel curieux ! Ne fais pas de questions, et on ne te diras pas de mensonges." Charles Dickens, Les Grandes Espérances.

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com